

Resultado del Proyecto CYTMA 2
HUM-92.

Actores educativos, Tiempos y Espacios:
Experiencias situadas de las Escuelas
Primarias Láinez en Ciudad Evita (1947-1969)
en el marco referencial de las relaciones
entre historia, política y educación.

13.

ESCUELA NACIONAL N° 232, LA MATANZA. ESTADO DE SITUACIÓN 1968

Analía Yael Artola
Mirta Natalia Bertune Fatgala

Sugerencia de cita

Artola, A. Y., y Bertune Fatgala, M. N. (2024). 13. *Escuela nacional n°232, La Matanza. Estado de situación hacia 1968*. Junta de Estudios Históricos de La Matanza. Doi: 10.5281/zenodo.14194170



Esta obra se encuentra bajo una licencia internacional Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0.

Foto de tapa

Acto en Ciudad Evita. (circa 1952). Departamento Documentos Fotográficos (Inv. 350535), Archivo General de la Nación, Buenos Aires, Argentina.

Descripción del contenido

Este libro surge con la intención de cumplir con los objetivos propuestos en la investigación "Actores educativos, Tiempos y Espacios: Experiencias situadas de las Escuelas Primarias Láinez en Ciudad Evita (1947-1969) en el marco referencial de las relaciones entre historia, política y educación", codirigida por las autoras, radicada en el Departamento de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de La Matanza dentro del Programa de acreditación CyTMA2 y presentada como Proyecto Institucional de Dependencia Compartida con la Secretaría de Extensión Universitaria.

Se reproduce el informe histórico sobre la Escuela Nacional N°232 de Ciudad General Belgrano, actual Escuela Primaria N°152 "Regimiento 3 de Infantería Motorizado General Belgrano" de Ciudad Evita.

El informe tiene su origen en la solicitud realizada el 12 de junio de 1968, a través de una circular incluida en expediente N° 7971; y la documentación presentada se conserva en el Archivo Láinez sito en la Biblioteca "Joaquín V. González", del Instituto Bernasconi de la Ciudad de Buenos Aires, sección provincia de Buenos Aires.

Describe su evolución desde su habilitación en 1956 como anexo de la Escuela Nacional N°230 hasta la década de 1960. En sus primeros años, la escuela operó con varios cambios en la estructura organizativa y en la cantidad de alumnos, pasando de 492 en 1956 a 634 en 1968, en dos turnos y con diferentes secciones de grado. En 1964, la escuela adoptó su nombre definitivo, en honor al "Regimiento 3 de Infantería Motorizado General Belgrano". A lo largo de este periodo, se destaca la formación de la Asociación Cooperadora "25 de Mayo", que impulsó diversos proyectos como la creación de un comedor escolar, la distribución de refrigerios y el establecimiento de una cooperativa escolar. Además, en 1967, se fundó el Club de Madres "Paula Albarracín", que contribuyó al desarrollo de la escuela. La creación del periódico escolar "Mensajero Escolar" en 1965 y la donación de una nueva bandera de ceremonia en 1968 son otros hitos significativos. El informe refleja el progreso educativo, social y edilicio de la escuela durante estos años.

Se habilita el local escolar el día once de junio de mil novecientos cincuenta y seis, como anexo de la Escuela Nacional N°230 de Ciudad General Belgrano, Partido de La Matanza, Provincia de Buenos Aires, con el personal que a continuación se detalla.

1956 (...) Funciona en dos turnos, con quince secciones de grado y cuatrocientos noventa y dos alumnos.

1957 (...) Funciona en dos turnos, con un total de dieciséis secciones de grado y quinientos alumnos.

1958 (...) Funciona la escuela en dos turnos con un total de dieciséis secciones de grado y cuatrocientos alumnos.

Con motivo de celebrarse el homenaje al Día de la Bandera, el 20 de junio de mil novecientos sesenta y ocho, se recibe la primera Bandera de Ceremonia, en donación, para la escuela nacional N°230 Anexo.

1959. (...) Funciona la escuela en dos turnos con cuatrocientos noventa y seis alumnos y dieciséis secciones de grado.

Desde la habilitación del local escolar como anexo de la Escuela N°230, la Dirección de la misma estuvo a cargo del Director Señor Rafael Mañas, que supervisaba la labor de los dos locales por intermedio de los maestros de grado ubicados en los respectivos turnos, según se detalla precedentemente.

1960.

Comienza el ciclo lectivo como Anexo de la Escuela Nac. N°230. El día 4 de mayo de mil novecientos sesenta de Conformidad con lo dispuesto por el Honorable Consejo Nacional de Educación, por Resolución del 7 de abril pasado, Expediente 22325. P. 59, según Nota N°626, de Inspección seccional, se hace presente en el establecimiento el Inspector de zona Señor Don Carlos Siciliano Marinari, para dar lectura el mismo y declarar en forma oficial que esta escuela pasa a ser independiente de la Escuela N°230, llevando en adelante el N°232, de conformidad con todo lo expuesto.

///

///

Para cumplimentar este fin, da posesión de la Dirección Interina, del nuevo establecimiento independiente a la maestra de grado Señora Ana María de Fiore, en el turno mañana. Turno tarde da posesión de la Vicedirección Interina a la maestra de grado, Sra. Sara Pieri Sanso de Vallejos.

1961. (...) Funciona la escuela en dos turnos, con quinientos alumnos, dieciocho secciones de grado. (...)

El 25 de Mayo del mismo año, la Dirección de la Escuela convoca a vecinos y padres de los alumnos para una Asamblea Extraordinaria, que tendrá por fin constituir la Asociación Cooperadora de la Escuela Nacional N°232, que llevará en lo sucesivo el nombre de Cooperadora 25 de Mayo, siendo electo Presidente de la misma el Señor León Carmona, padre de un alumno. Se forma el resto de la Comisión Directiva, de acuerdo lo marcan los Estatutos de Cooperadores Escolares.

1962. (...) Funciona la escuela en dos turnos con quinientos treinta alumnos y dieciocho secciones de grado.

El 15 de Junio, se hace cargo por elección de padres, como Presidente de la Asociación Cooperadora "25 de mayo", el Señor Pedro Reyes de Chara.

1963. (...) Funciona el establecimiento con cuatrocientos noventa y cinco alumnos, en dos turnos. Con veintitrés secciones de grado, por creación de cinco cargos más.

(Se indica los cambios de presidencia de la cooperadora escolar, no se transcribe).

1964. (...) Funciona la Escuela con quinientos nueve alumnos, en dos turnos, de veintitrés secciones.

El día veintiséis de septiembre de mil novecientos sesenta y cuatro, la Escuela lleva a cabo un Acto solemne de trascendencia singular, BAUTISMO IMPOSICIÓN DEL NOBME a la Escuela, se llamará "REGIMIENTO 3 DE INFANTERÍA MOTORIZADO GENERAL BELGRANO". Asisten al mismo autoridades del Consejo Nacional de Educación y

///

///

Autoridades de Inspección Seccional, Autoridades del Regimiento 3 de Infantería Motorizado General Belgrando, llevando en adelante el nombre de Escuela Nacional N°232 "REGIMIENTO 3 DE INFANTERÍA MOTORIZADO GENERAL BELGRANO".

(Se indica presidencia de la Cooperadora Escolar).

1965. (...) Funciona la Escuela en dos turnos, con cuatrocientos noventa y cinco niños con veintitrés secciones de grados. Por iniciativa de la Sra. Vicedirectora y la colaboración de los docentes del turno mañana, se inaugura el Periódico[JH1] Escolar, que llevará el nombre de Mensajero Escolar.

(Se indica presidencia de la Cooperadora Escolar).

1966. (...) Funciona la escuela en dos turnos, con quinientos cincuenta y ocho alumnos y veintitrés de grado. (Se indica presidencia de la Cooperadora Escolar).

La escuela recibe una partida de dinero para Comedor Escolar[JH2] en el año 1965 poniéndose en práctica su funcionamiento oficial en mayo de 1966. Se adquieren utensilios y material en general para este servicio, donde reciben beneficio setenta alumnos de la escuela y la merienda todo el alumnado de ambos turnos.

1967. (...) Funciona la escuela en dos turnos, con seiscientos dieciocho alumnos, con veinticuatro secciones de grado.

En el mes de mayo la escuela comienza a servir el refrigerio a todos los alumnos de ambos turnos. Luego de las vacaciones de julio se comienza a servir el comedor escolar a setenta alumnos.

En el mes de junio del mismo año, se inaugura la Cooperativa Escolar, con mucho éxito, su funcionamiento y beneficio para los alumnos de la escuela.

El 16 de octubre del mismo año, se llama a una Asamblea Extraordinaria de Madres, para formar la Asociación del Club de Madres, que por votación directa se la denominará en lo sucesivo Paula Albarracín, surgiendo de la misma la Comisión Directiva respectiva y los estatutos correspondientes.

(...)

Folio 4

/// (Se indica presidencia de la Cooperadora Escolar).

1968. (...) Funciona la escuela en dos turnos con seiscientos treinta y cuatro alumnos y veintitrés secciones.

El refrigerio de merienda reforzada comienza el mes de mayo del corriente año, se sirve el mismo a todos los alumnos de ambos turnos.

El periódico escolar funciona normalmente desde el año 1967, atendida en la actualidad por las señoras del club de Madres.

(Se indica presidencia de la Cooperadora Escolar).

En el acto de fin de Curso se recibirá una nueva bandera de ceremonia, donada por la Sra. Micaela Galatro de Scaine.

En el transcurso de los años la escuela ha progresado, en su aspecto educativo, edilicio y social.

Firma. Gladys Achaval de Canavate. Directora.

Todos los datos que en el presente informe se elevan, han sido recopilados fielmente de los Libros de Actos Escolares, Libro de Firmas del Personal, Registro de Personal y de Inscripción de alumnos.

Fuente

Archivo Láinez, sección provincia de Buenos Aires, Biblioteca "Joaquín V. González", Instituto Bernasconi, Ciudad de Buenos Aires, Argentina.

noviembre 2024